
新民网：www.xinmin.cn 24小时读者热线：962555 编辑邮箱：xmtyb@xmwb.com.cn 读者来信：dzlx@xmwb.com.cn 本版编辑 /吕剑波 视觉设计 /邵晓艳2020 年 4月 1日 /星期三

文体新闻 15体育

    本报讯 （记者 黄

永顺）国家体育总局昨
天傍晚发文，通知足协、

篮协、各地体育局，一段
时间内，一切大型活动、

体育赛事暂不恢复。这
意味着 CBA 重启依然

没有时间，中超何时开

赛也要等待。
国家体育总局的文

件要求，今后一段时间
内，马拉松等大型活动、

体育赛事等人群聚集性
活动暂不恢复。

值得注意的是，这
份文件专门点出了中国

足协和篮协，这对中超
联赛和 CBA 联赛的影

响很直接。原先有消息
说，CBA可能在 5 月初

重启，中超也有望开赛，

但这个文件下达后，重

启时间还要等待。

    本报讯 上海体彩各代销网点已有序复

工。昨天下午，上海市体育彩票管理中心领导
赴一线体彩代销网点，调研疫情影响下的体

彩销售工作。
在徐汇区长乐路 1239号的体彩代销点，

业主李长征介绍了 3月 11日体彩恢复销售
以来，网点消毒、清洁等防疫工作，并对当前

体彩销售情况进行了介绍。他表示：“上海体

彩中心制定的帮助全市体彩代销网点渡过疫
情的帮扶补贴方案对于网点来说就是定心

丸。不管是口罩、消毒液等防疫物资，还是一
次性资金补贴和佣金补贴，都能帮助我们实

实在在解决问题。现在网点每天三次消毒并
进行公示，购彩者来了之后也都很安心。”

徐汇区乌鲁木齐中路 305号的代销点是
一家竞彩网点，受疫情在全球持续蔓延的影

响，欧美主流足球、篮球联赛全部停摆，这对
于以竞猜型体彩销售为主的竞彩网点来说，

面临着更大的经营压力。该网点销售员表示：
“今年原本是赛事大年，没想到突如其来的疫

情让欧锦赛和奥运会都延期至 2021年，目前
确实面临比较大的困难。”

调研期间，市体彩中心领导与网点业主
及销售员贴心交流，并对业主及销售员提出

的建议逐一作出回应。中心主任陈强表示，上
海市各体彩代销网点还须继续做好消毒、清

洁等防疫工作，确保销售场所人员身体健康。
同时，市体彩中心会与各代销网点一道共克

时艰，为体彩公益事业展示责任和担当。

（曾雯彬）
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上海体彩中心领导
调研一线代销网点

各省、 自治区、 直辖

市、计划单列市、新疆
生产建设兵团体育

局，各司局，各直属单
位，中国足球协会、中

国篮球协会， 各改革
试点项目协会：

为贯彻落实 “外

防输入、内防反弹”的
疫情防控要求， 减少

人员流动和聚集给疫
情防控带来的风险，

切实保护好人民群众
生命安全和身体健

康，今后一段时间内，

马拉松等大型活动，

体育赛事等人群聚集
性活动暂不恢复。 同

时要继续引导群众科
学健身， 组织开展网

络赛事活动。 体育总
局将根据疫情防控形

势及时做出调整。

国家体育总局办公
厅通知全文如下：

中甲强推扩军

新赛季 3支球队退出
欲拉 6支中乙队上车

体坛观察
    昨天，南通支云俱乐部正式对外官宣了原上港助教谢晖加盟
并担任球队主帅的消息，这支中甲球队对新赛季显然有了更多“野
心”。而此前，中国足协向 6家中乙俱乐部发出了《提交 2020职业
联赛递补申请及相关材料的通知》，新赛季中甲联赛从原本的 16

队扩充到 18队，看来已经不可避免。
疫情凶猛、赛程紧张、多队退出，国内职业联赛正遭遇“寒冬”，

在这种大环境下足协为了扩军而从中乙“拉人上车”，难免会受到
质疑：现在强推扩军，真的合适吗？

    挖来中超豪门上港的少帅谢晖和多名

年轻球员，南通支云“雄心勃勃”，但这并不
能遮掩整个中甲联赛的“颓势”，多支球队萌

生退意已是事实。

中国足协想要中甲扩军，总归有它的理

由，而且那几点理由看上去也蛮有道理。 从
中乙到中甲再到中超，如果在数量上能成为

一个金字塔结构，当然更加科学。

只不过， 理想很丰满， 现实却往往很骨
感。在足协强推扩军之时，几家原本已身在中

甲的俱乐部却因为资金困局不得不解散或退
出，真是大大的讽刺。谁知道那些仓促间收到

升级邀请的中乙球队，会不会重蹈覆辙？

多家俱乐部的惨淡局面表明，这些年以

来， 国内职业足球在金元政策的刺激下，冒
进式发展已经造成“中小俱乐部竞争成本暴

增”“不良资本进入职业联赛”等副作用。 窘
迫的现实让不少国内足球人认识到，仍然在

“摸着石头过河” 的中国足球， 还需谨慎慢
行，而不是急于冒进。

所以，扩军是一个大趋势，但不能为了
“扩”而“扩”。此时更应该做的，是广积粮、缓

称王，等待一个更合适的时机。 地基没打牢
还想要盖高楼，是很危险的。

戒急行稳
◆ 关 尹

场外音
    此前，随着上赛季中乙联赛前三名沈

阳城市建设、成都兴城、泰州远大升入今年
中甲，而中甲降级的仅有上海申鑫，足协也

凑齐了 18支球队。但计划赶不上变化，两
支通过附加赛保住中甲资格的四川 FC和

辽足，都出现了经济困难，不出意外很难参
加新赛季中甲。同样的情况还发生在广东

华南虎俱乐部身上，这支坐落于梅州的俱

乐部也在 2月宣布解散。
不仅如此，连中超的天津天海俱乐部

目前也陷入严重困境，这就使得上赛季降
入中甲的深圳佳兆业可能要递补重回中

超，等于中甲又少了一支球队。

为此，足协向苏州东吴、江西联盛、四
川九牛、昆山 FC、武汉三镇、河北精英这 6

支上赛季的中乙球队，发出了递补“上车”
的邀约，并要求这些计划内被拉上“中甲大

巴”的小球队，向足协提交之前两年的财务
报表、上赛季的俱乐部工资奖金发放与经

营开发情况，以及其他软硬件配置情况，从

中筛选具备递补资格的球队。
如此看来，中国足协在国内低级别球

队经营艰难的时刻，仍保持着让中甲扩军
的决心。

多家退出

    为何如此推崇中甲扩军？按照足协方面

先前的说法，是为了“加固职业联赛金字塔
结构”“给更多足球从业者扩大实战机会”

“扩大国内足球人才普及面”。但在圈内不少
人看来，此时强推扩军，将面临一大堆问题。

首先，在中国足坛投入水涨船高、越来
越烧钱的大背景下，日益增长的职业俱乐

部运营成本，让中甲、中乙俱乐部过得很

累。有的小球队“混混”中乙还行，毕竟中乙
不能使用外援，这意味着他们能节省下一大

笔开支。一旦升入中甲，投入要成倍增加。
那些搭上了中甲“大巴”的小俱乐部，

很有可能在新赛季也会面临资金方面的问
题。这并非没有先例，四川 FC在中乙时为

了冲甲大手笔不断，但升入中甲之后便一
直被爆出欠薪等资金问题，尽管最终顺利

参赛，但本赛季结束后还是难以为继宣布
解散。看似是“喜事”的升级，反而成了压倒

他们的最后一根稻草。
其次，忽视目前中甲俱乐部的恶劣生

存环境，继续扩军的做法，很可能会在新赛
季滋生更多“退出欠薪”现象，到头来损害
的还是中国足球的形象、中国球迷

的感情、职业球员的利益。

另外，按照现有的扩军计划，
中甲很有可能一下子迎来 6 支上

赛季的中乙球队，对于联赛的

精彩程度以及赛事质量，也将

不可避免地产生影响。
同时不能忽视

的是，受疫情影响，新赛季的中超中甲联赛

何时能开幕都是个未知数，在时间大幅缩
水的情况下，赛程必然会严重压缩。16支

中甲球队想要好好踢完都够呛，扩军到 18

队无疑会出现更大的冲击，意味着至少要

多安排两轮比赛。
天时地利人和都不具备，此时暂停扩

军计划、等待“水到渠成”的时机，是不是更

合适一些呢？ 本报记者 关尹

诸多问题
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■ 3月 28日， 江苏
泰州， 中甲联赛热身
赛上泰州远大 2-1

南通支云， 谢晖在场
边指挥
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■ 2019年 11月 10日， 四川 FC

通过中甲附加赛保级成功， 四川球
迷庆祝，但之后四川 FC退出了中甲


